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AI. Al Instante  (Radio Capital 1450 am) 
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POLÍTICA 
Vía telefónica. Santiago Creel Miranda, Senador, comenta que el acuerdo para la reforma energética se 
concretó con la voluntad del PAN, el PRI y el PRD, impulsados por la propuesta y el diagnóstico del Presidente 
Felipe Calderón Hinojosa. A partir de ello, se realizaron foros con aportaciones muy importantes por parte de 
expertos, en total, más de 200 opiniones en un diálogo respetuoso. Tal vez no es lo que queríamos en principio, 
pero se logró por acuerdo de todos. Uno de los objetivos más importantes es cambiar el consejo de 
administración de PEMEX y acabar con la corrupción. Habrá 4 personas en el consejo, que presidirán los comités 
en materia de transparencia y evaluación de desempeño. Todos los contratos se subirán a Internet para ser 
revisados por cualquiera. Habrá bonos ciudadanos para quien quiera invertir y eso le permitirá conocer a detalle 
todo lo relativo a PEMEX. Todo esto redundará en que el sindicato deberá actuar de manera distinta, además de 
que deberá haber una reforma en materia sindical, no sólo de PEMEX, sino de todo el país. En cuanto a la 
infiltración del narco en la SIEDO, asegura que desde la administración pasada se comenzó a dar batalla en la 
AFI y se sabía que sería un trabajo continuo para ahondar cada día más. Se traían un fardo de muchas décadas 
y era necesario tiempo para combatir al enemigo en casa. Es muy positivo lo que sucede ahora, pero no hay 
que bajar la guardia, sino entrar más a fondo en la reforma de los órganos de justicia, los ministerios públicos y 
las policías. Apunta que no ha podido leer el libro de Luis Carlos Ugalde, pero sabe que como autoridad 
electoral hay muchas presiones; desafortunadamente se cerró al extremo y en forma difícil para todos. El 
gobierno no podía estar ajeno, por la ingobernabilidad que podría implicar; los partidos buscan tener más 
información y todos quieren estar enterados; el problema es que hubo mala comunicación. Hoy Luis Carlos 
Ugalde tiene todo el derecho de decir su verdad. Poco a poco las cosas se van poniendo en su lugar. (MR) 
 
Cabeza. Durante el 2007 y en lo que va de este año se tienen registradas 21 mil 257 solicitudes de información 
en la entidad, en las que se piden datos de los partidos políticos hasta de las instituciones gubernamentales, 
destacó la Comisión Estatal de Información Gubernamental. El organismo destaca que solamente en octubre se 
han recibido 10 mil 328 solicitudes. (MR) 
 
Cabeza. La Comisión Estatal de Información Gubernamental gestiona ante los diputados y la alcaldía de Jalpan, 
recursos para la creación de un centro regional de la CEIG que brindará atención a la región serrana, informó el 
comisionado del organismo, José Rodolfo Arturo Vega. (MR) 
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LEGISLATURA 
Cabeza. Se estudiará en el congreso local el que dentro del presupuesto del próximo año se pueda contemplar 
una partida especial para las comunidades indígenas que en Querétaro suman cerca de 160, dijo el diputado 
Magdaleno Muñoz González, presidente de la comisión legislativa de asuntos indígenas. (EL) 
 
Cabeza. Este lunes, durante la sesión de pleno de la Legislatura local, se acordó incluir en el presupuesto de 
egresos del gobierno estatal en el 2009, una partida especial destinada al apoyo de las comunidades indígenas, 
señaló el diputado Magdaleno Muñoz González, presidente de la comisión de asuntos indígenas. (MR) 
 
Fue aprobada en el congreso local, la ley estatal de acceso a las mujeres a una vida libre de violencia, 
convirtiéndose en el estado número 25 en hacerlo. Sin embargo aun falta que el estado garantice los derechos 
de las mujeres dijo la diputada Carmen Consolación González Loyola, presidenta de la comisión legislativa 
de equidad y género y grupos vulnerables. (EL) 
 
Cabeza. Después de un año de haber permanecido en comisión, fue aprobada en lo general, en la sesión de 
pleno de la legislatura local, la iniciativa estatal de ley de acceso de las mujeres a una vida libre de violencia. 
Con la aprobación de dicha iniciativa, Querétaro es la entidad número 25 en adecuarse a esta ley federal. (MR) 
 
Por la carga de trabajo, comisiones legislativas piden plazo para terminar de dictaminar las leyes secundarias 
restantes para Marzo del 2009 y se prevé que el avance el próximo mes sea del 70%, manifestó el diputado 
Eric Salas González, presidente de la comisión especial para la adecuación de las leyes secundarias. (EL) 
 
Fueron entregados en la LV legislatura de Querétaro, documentos faximilares de símbolos patrios, los cuales son 
un baluarte histórico para la sociedad, de parte de la legislatura de Guanajuato, aseguró el diputado, Miguel 
Martínez Peñaloza, presidente de la mesa directiva de la legislatura queretana. (EL) 
 
Cabeza. Una comisión especial de la sexagésima legislatura del Estado de Guanajuato, visitó Querétaro para 
entregar al congreso local, los Fundamentos de la patria, que contienen: el acta de independencia, los 
Sentimientos de la nación de José María Morelos y Pavón, el acta constitutiva de la federación de 1824 y el Plan 
de Iguala, entre otros. (MR) 
 
El coordinador de la fracción parlamentaria del PRI, el diputado Jaime Escobedo Rodríguez, indicó que 
dentro de la ley de hacienda de los municipios, ya están las disposiciones para realizar los cobros de los 
impuestos prediales, la cual dentro de su propia ley, establecen los tipos de predios que existen y la tarifa 
correspondiente, la A y la B, siendo la primera la de menor cobro pues para los habitantes con mayor 
vulnerabilidad y que desaparecía la propuesta inicial que en esta ley estaba contemplada, así como el concepto 
de ejido, ya que de otro modo el predial hubiera incrementado un 100%, ya que se establecen en predios que 
se consideran como rústicos, los cuales tiene un incremento de 1.2 %. (EL) 
 
Entrevista. Alejandro Straffon, presidente comisión de participación ciudadana de la LV legislatura, señala que 
la iniciativa de la ley de profesiones habla de todas las profesiones y la parte sustancial es que las tarifas sean 
bajas pero son los limites para que las personas con escasos recursos sepan el costo y que hay una tabla de 
valores donde están el cobro de lo que cuesta un abogado. La propuesta de la ley es que los aranceles de los 
abogados sean conocidos por los ciudadanos, se está discutiendo esta ley y en estos días se dictaminará. Esta 
ley se discutió y llego en el mes de Mayo y se envía a la federación de profesionistas, al colegio de abogados 
litigantes, trabajaron en esto y es momento de decidir, es una ley muy polémica. Sobre la iniciativa de la 
participación ciudadana, ojala y la ciudadanía los acompañe para discutir este tema en un foro, el día 5 de 
noviembre, en el auditorio de la facultad de contaduría y administración a las 10:30 de la mañana, para discutir 
cuáles son las propuestas ciudadanas de participación, se invita a los académicos y ciudadanos para que digan 
que ya hay un marco de acción, que ya hay una iniciativa de ley, una que fue por parte de 3 partidos, 
Convergencia, PRD y PAN las cuáles se suman para  sacar una sola ley que incluya el referendo, plebiscito, la 
revocación de mandato, los cabildos abiertos y otros temas. Todos estos puntos están incluidos y se permite la 
participación de los ciudadanos, de los profesionistas, de los académicos, sobre el tema para que después del 
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foro, recopilemos todas las ideas y hagamos un dictamen consensado. Es necesario reglamentar esta ley porque 
los ciudadanos tienen la oportunidad de valuar el trabajo de los gobiernos, para eso sirve la ley de participación 
ciudadana, es la manera y la herramienta de los ciudadanos para estar al pendiente del trabajo de sus gobierno. 
(EL) 
 

SECCIONES 
Juan José Arreola y Tere Garay comentan que en sus oficinas de la colonia Cimatario inicia un curso para 
capacitar a la gente sobre los procesos electorales. Está bien para que no salgan con fraudes donde no los hay y 
que sus representantes vigilen bien en las casillas, para no alegar chanchuyos… Se confirmó la versión de que 
un sicario es el que mató a Luis Felipe Ordaz, es decir, le pagaron para matarlo. Si intervino la SIEDO es 
porque está involucrado el narco o hay armas de uso exclusivo del ejército. Ojalá que a tres años de su muerte, 
se sepa qué es lo que sucedió. (MR) 
 

ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
Cabeza. Este fin de semana inauguró su nuevo corporativo, la exitosa franquicia queretana, El Rey del Dulce, la 
cual se encuentra ubicada en la calle Fray Pedro de Gante, en la colonia Cimatario. (MR) 
 

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
Entrevista. Maestro Aurelio Ramírez Valencia, coordinador del colegio de bachilleres número 1, así como a la 
ingeniera, Verónica Rangel Ramírez, maestra y coordinadora del evento y al maestro Héctor Montero, 
coordinador de prensa del Colegio de bachilleres, invitan a un encuentro cultural y académico “Itzamná 2008” 
que están organizando los maestros de bachilleres, comentan que se llevara a cabo el próximo 30 de octubre en 
el colegio de Bachilleres número 1 en satélite. El desafío que se presenta es demostrar lo aprendido, las 
habilidades y la capacidad de acceder al reino de los conocimientos. La leyenda de Itzamná es una leyenda de 
un Dios maya que fue creador de la humanidad e inventor de los libros y la escritura, como el patrono de la 
ciencia y el estudio. Es un encuentro que realmente fomenta en los jóvenes que participen para ser innovadores 
para que los motive a participar en estos nuevos sistemas de constructivismo humanista donde sean más 
creativos y hagan cosas mejores del pasado y sobre todo siempre con una visión más crítica. Los jóvenes tienen 
la oportunidad de abonar, de aportar un poco de su creatividad y hacer que este conocimiento se convierta en 
una parte de su propia expresión humana. En este evento participaran 11 planteles. Los jóvenes se dedican 
hacer una investigación de algún tema histórico, eligen y luego lo presentan. Este encuentro cultural surge en 
1996,  y actualmente son 50 planteles distribuidos en 16 de los 18 municipios lo cual dificulta que se pudieran 
reunir en una sola actividad por los desplazamientos. El joven en la edad que se atiende de 15 a 18 años, tiene 
todas las actitudes, es muy creativo y ahora las actividades son para que puedan demostrar y expresar todo su 
potencial. El principal objetivo de la educación es crear hombres que sean capaces de crear cosas nuevas, no 
simplemente de repetir lo que han hecho otras generaciones, hombres que sean creativos, inventivos y 
descubridores. Este encuentro es sólo para los estudiantes del colegio de bachilleres es un encuentro interno de 
carácter interno, no está abierto al público en general. (EL) 
 
Cabeza. Para conmemorar los 30 años del taller de serigrafía de la casa de cultura Dr. Ignacio Mena, se 
realizarán diversos talleres y conferencias del 3 de noviembre al 19 de diciembre, informó su director, José 
Roberto Vergara. (MR) 
 

SOCIEDAD 
Ráfagas de viento que han alcanzado de 35 a 40 kilómetros por hora se registran en la capital queretana, 
producto de la entrada del frente frío número seis, informó la directora de protección civil municipal, Teresa 
Calzada Rovirosa. Dijo que un espectacular ubicado en Epigmenio González y 5 de febrero se dobló como 
consecuencia de la fuerza del viento. (MR) 
 
Cabeza. El frente frío número seis está ocasionando un  descenso en las temperaturas. En las partes altas de la 
región serrana, se prevé que el termómetro llegue a los 5 grados, por lo que este martes, los elementos de la 
dirección de gestión de emergencias comenzarán la distribución de 5 mil cobijas entre la población más 
vulnerable. (MR) 
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Cabeza. Bajo el lema Cobijón, abriga con el corazón, estudiantes de la UNIVER realizan una colecta para recavar 
mil cobijas que serán repartidas en las zonas marginadas, informó la coordinadora del evento, Karina 
Feregrino, quien indicó que dicha colecta se aplicará entre los alumnos del plantel durante la presente semana. 
 
Los cálculos financieros de lo que costará la feria internacional de Querétaro 2008, muestran que hay un déficit 
de 2 mdp, sin embargo no se prevé que suba el precio de la entrada, dijo el diputado Francisco Domínguez 
Servien, presidente de la unión ganadera regional. (EL)  
 
Cabeza. La Unión Ganadera Regional de Querétaro tiene un déficit de 2 mdp para la realización de la Feria 
Internacional de Querétaro 2008, reconoció su presidente Francisco Domínguez Servién, quien  señaló que 
no se tiene considerado solicitar subsidio al gobierno el Estado, pero explicó que este evento tendrá un costo 
final de 38 mdp y no se tendrá ninguna utilidad. (MR) 
 
Cabeza. Se piensa en un presupuesto para el deporte el próximo año de 2 mil 500 mdp para Querétaro, lo cual 
seria histórico en un estado, que es uno de los de mayor atraso en esta materia y que al gobierno estatal parece 
no importarle, aseguró el diputado federal, José Luís Aguilera Rico. (EL) 
 
Reporte urbano. Frente al CETIS 16 en Pie de la Cuesta construyen una plaza comercial, pero obstruyen la 
banqueta con material, lo que impide a los alumnos usarla y se vuelve un asunto peligroso. (MR) 
 

MUNICIPIOS 
617 permisos otorgará el municipio de Querétaro a los comerciantes, para que vendan flores y calaveritas, los 
días 30 y 31 de octubre, así como 1 y 2 de noviembre. Los vendedores se instalarán afuera de los ocho 
panteones municipales, en el jardín Guerrero y en los atrios de las iglesias, informó el secretario de gobierno 
municipal, Jorge Luis Alarcón Neve. (MR) 
 
Se lleva ya un avance del 60% en la construcción de las nuevas instalaciones de catastro, que se anexaran al 
centro cívico de Querétaro, según lo informó Luís Vásquez Zepeda, secretario de obras públicas municipales, 
luego de asegurar que esta oficina, estará dando servicio a la ciudadanía a principios del 2009. (EL) 
 
Cabeza. La construcción de lo que serán las nuevas oficinas de la dirección de catastro municipal en el centro 
cívico, lleva un avance del 60%, informó el secretario de obras públicas municipales, Luis Vázquez Zepeda, 
quien destacó que se espera que a principios del 2009 se concluya y comience a operar. (MR) 
 
Se llevará a cabo el programa de dignificación de panteones desde el día de hoy y hasta el 3 de noviembre, 
indicó, Miguel Noriega Paredes, secretario de administración, quien agregó que para este operativo se 
contará con la colaboración de la secretaría de servicios públicos municipales y la secretaría de seguridad pública 
y protección civil. Explicó que se contará con un monto de 100 mil pesos para mejorar sus fachadas, 
mantenerlos limpios, tener agua disponible todos los días, contar con seguridad y alumbrado público. (EL)  
 
A partir de este mes el centro cívico cuenta con nuevo personal de seguridad y es que agentes de la Secretaría 
de Seguridad Pública municipal pasaron la estafeta a elementos de una empresa privada, manifestó la secretaria 
de administración del municipio, Yolanda Sánchez, quien aseguró que el propósito es complementar la 
seguridad en las oficinas donde se recaudan recursos. (MR) 
 
Cabeza. Yolanda Sánchez Barraza, secretaria de administración del municipio de Querétaro, descartó que la 
decisión de contratar seguridad privada para el resguardo del centro cívico de Querétaro a partir del presente 
mes, sea tomado porque el edificio está en riesgo o sea inseguro. (EL) 
 
En lo que va de la actual administración, sólo 4 ciudadanos han hecho válido, el seguro contra daños con sus 
vehículos por vialidades en mal estado o por alguna construcción que se esté llevando a cabo en las calles, 
según informó Yolanda Sánchez Barraza, secretaria de administración del municipio de Querétaro, quien dijo 
que por este tema no legislado sólo se hace valer en casos excepcionales. (EL) 
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En lo que va del año, el municipio de Querétaro ha resarcido a cuatro ciudadanos que han demandado a la 
autoridad por haber sufrido daños en sus bienes, informó la secretaria de administración. (MR) 
 
Hubo saldo blanco el sábado con los conciertos que se presentaron en Querétaro, dijo Jorge Luis Alarcón. 
(MR) 
 
En la administración las autoridades estarán atentas a la realización de actos satánicos que pongan en riesgo la 
integridad de cualquier ser humano en la capital, especialmente en zonas específicas como cuevas, cañadas o 
terrenos baldíos de las zonas rurales, informó el secretario de gobierno Jorge Luís Alarcón Neve. (EL) 
 
Cabeza. En Corregidora se tiene previsto que en el 2009 se aplique una partida presupuestal en infraestructura 
educativa de 6 mdp, debido a que un 20% de la población no tiene acceso a ella, señaló el secretario de 
desarrollo social municipal, Juan Manuel Aboytes Rosas. (MR) 
 
Cabeza. La presidencia municipal de Corregidora y el Club Rotario entregaron depósitos para agua a 30 familias 
de las colonias El Mayito, Prados de Balvanera y Paisajes de Lourdes. (MR) 
 
Cabeza. Cerca de 200 indígenas se manifestaron a las afueras de la presidencia municipal de Amealco, en 
protesta por el incumplimiento por la entrega de materiales para la construcción de viviendas. Aseguran que se 
les prometió que a través de programas de la SEDESOL se les entregarían láminas, pero no han recibido nada. 
(MR) 
 

ECOLOGÍA Y SALUD 
Alerta a la población la dirección de regulación sanitaria, para que no se consuman dulces procedentes de china, 
porque pueden causar daño a la salud. Su titular, Raúl Figueroa destacó que durante las festividades de todos 
Santos, solamente 12 inspectores realizarán verificaciones en todo el Estado. (MR) 
 
Cabeza. Del 5 al 7 de noviembre se llevará a cabo el primer congreso internacional de salud que organiza la 
UVM, en el que se espera la presencia de expertos en la materia, que abordarán temas como fisioterapia, 
nutrición, odontología y medicina, informó el nutriólogo Felipe Amador Flores Serrano. (MR) 
 
Entrevista. Jairo Marín secretario de asuntos de la juventud del PVEM, Diego Larrondo, director comercial de 
NIPO en Querétaro, Elvira Goyeneche, presidenta en Querétaro de la fundación ALE, invitan a la ciudadanía a 
una carrera llamada “Por un Querétaro sano” que se realizara el 16 de noviembre en punto de las 8 de la 
mañana, a beneficio de la fundación ALE donación de órganos. La salida de la carrera será por uno de los 
estacionamientos de la torre médica en Zaragoza, entran a Ignacio Pérez y llega al monumento al maestro por 
Constituyentes y llega por el mismo lugar. El PVEM está participando y en su acercamiento con la sociedad 
encuentra que 1 de cada 3 niños tiene problemas de sobre peso y 3 de cada 4 jóvenes tiene sobre peso, están 
catalogados como una juventud pasiva que no hace ejercicio y otro dato es que las carreras se llenan; a la 
gente le gusta y es por eso de esta carrera, además de que es un beneficio común con la fundación ALE y 
además de hacer algo por la salud. Esta carrera tendrá varias categorías, el precio es de 120 pesos y 80 con 
credencial de estudiante. Los premisos son en efectivo, el primer lugar tendrá 8 mp, el segundo 4 mp y el tercer 
lugar 2 mil, la carrera es de 10 kilómetros.  La idea no es competir, sino que cada quien haga su carrera, se les 
dará una playera conmemorativa de la carrera. Sí se logra la meta, se harán 2 trasplantes de riñón, todo el 
dinero ira directamente a la fundación ALE. (EL) 
 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
El Alcalde Martín Jiménez Ramos no ha acudido ante los magistrados del Tribunal Superior de Justicia o con 
el juez mixto de Tolimán, para abogar por su sobrino detenido bajo los delitos de homicidio y lesiones dolosas, 
señaló el presidente del poder judicial, Jesús Garduño Salazar. (MR) 
 
Deberá ser el ministerio público quien realice las indagatorias sobre el caso de Humberto Velázquez 
Jiménez, sobrino de Martín Jiménez Ramos, edil de Tolimán, a quien se acusa de homicidio culposo, 
lesiones y daños, indicó el diputado convergente Marco Antonio León Hernández. (MR) 
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Cabeza. César Osvaldo Guzmán fue contratado para asesinar al Notarios Luis Felipe Ordaz Martínez, 
señaló el director de averiguaciones previas, Humberto Orta Ríos, luego de informar que continúan las 
investigaciones, para dar con el resto de los participantes. Destacó que el inculpado está relacionado  con otros 
delitos como violación en grado de tentativa y robo. (MR) 
 
Entrevista. Godofredo Alderete, Director de la carrera policial del municipio de Querétaro invita a registrarse 
en el proceso de reclutamiento y selección en la quinta generación de la academia de policía, donde se espera 
reclutar a 120 personas como policías preventivos, tras un curso de siete meses. Durante los estudios se da una 
beca mensual de 3 mil pesos y al ingresar su sueldo es de 8 mil pesos. Las solicitudes se presentan en la 
Secretaría de Seguridad Pública municipal en Tláloc 100. (MR) 
 


